

A la découverte de Berlin !

Par les miniloups

On se présente :



Emil, Clara, Romaric et Jean-Victor

Emil, Lycée Français de Berlin, CM2 : Ce que j'aime avant tout, c'est les animaux.

Romaric, Lycée Français, CM2 : Je viens de France et j'habite à Berlin depuis quelques mois seulement. Pour en savoir plus sur moi, tu peux lire l'article à la page 26.

Clara, Ecole européenne Judith Kerr, CE2 : C'est moi la plus jeune du groupe. Comme Emil, j'adore les animaux.

Jean-Victor : J'aime bien jouer au foot avec les grands après l'atelier du samedi. Je suis aussi en CM2 au Lycée Français, comme :

Joyeux : Mon sport préféré, c'est le foot, mon animal préféré, les chats.

Coralie : Avec Alica, on vient de rejoindre le groupe. On est toutes les deux en CM1 à l'Ecole européenne Judith Kerr.

Alica : Je suis la seule du groupe à ne pas parler français à la maison. J'aime bien faire des acrobaties : des roues, le cochon pendu, le grand écart.

Cette année, on se lance dans une nouvelle aventure : on part à la découverte de Berlin. On a commencé par le quartier autour du Grand méchant loup qui s'appelle le quartier de Schöneberg.

On fait tous des dessins pour illustrer nos découvertes. Mais sinon, on a chacun plus ou

moins une spécialité.

Clara c'est la script-girl et conseillère du groupe, elle prend des notes sur ce qu'on fait. **Jean-Victor** et **Joyeux**, ce sont les pros de la photo, toujours l'appareil photo à portée de main, prêts à déclencher.

Alica et **Coralie**, nos deux nouvelles recrues, s'essayent un peu à tout et s'en sortent très bien.

Romaric s'essaye aussi un peu à tout, mais il est quand même un peu triste de ne pas pouvoir interviewer les gens car il ne parle pas encore assez bien allemand. Emil, c'est notre intervieweur professionnel, plein de questions en tête à poser aux gens.

Emil : J'avais quand même un peu froid dans le dos. J'avais toujours peur de ne pas trouver les bonnes questions et j'hésitais un peu quelles questions poser parce qu'on n'avait pas vraiment préparé avant.



Coralie et Alica

Ce qu'on pense de notre quartier :

Alica habite près du Grand méchant loup. Elle aime bien les aires de jeux, les magasins du quartier surtout la papeterie. Mais à côté de chez elle, il y a une maison en construction, alors il n'y aura plus de soleil dans son jardin, et comme elle habite au rez-de-chaussée, elle trouve ça bête.

Coralie habite à Friedenau, un quartier voisin. Pas loin de chez elle, il y a des aires de jeux, et ça c'est bien. Mais quand on fait du roller, ça fait du bruit, alors les dames se plaignent et disent : « Arrêtez, on ne peut pas faire de sieste! »

Joyeux habite dans le Nord, son quartier s'appelle Reinickendorf : Ce qu'il aime bien dans son quartier, c'est qu'il n'y a pas trop de

bruit dans les rues et il y a beaucoup de magasins, alors on n'a pas besoin de marcher beaucoup. Mais ce qu'il n'aime pas trop, c'est qu'on n'a pas le droit de faire du bruit dans la rue car en face il y a un hôpital.

Romarc habite dans le quartier de Charlottenburg, dans le Nord-Ouest de Berlin. Il aime bien ce coin parce que c'est près du Kudamm, une grande avenue très connue de Berlin.

Jean-Victor aimerait bien que dans les cafés plus personne ne fume de cigarette. En Allemagne, ce n'est pas encore complètement interdit.

Clara, qui habite aussi près du Grand méchant loup, est impressionnée par les panneaux d'exposition sur les anciennes lois contre les juifs qu'on voit partout dans le quartier. (voir Grand méchant loup N°14)

Emil : « Notre projet, c'est de se promener dans le quartier, d'aller dans les magasins et alors interroger les commerçants sur leur travail.

Jean-Victor : « Notre but, c'est faire tout Berlin. Pour voir les magasins, les gens, pour découvrir la ville. On n'a fait que la rue pour l'instant et on a rencontré des gens.



Et ensuite ce qu'on veut faire, c'est tout mettre sur Internet. »
www.boeser-wolf.schule.de

Bientôt, vous pourrez voir notre travail sur le site Loupville (8-12 ans) dans un **blog spécial Berlin**. Vous pouvez aussi en savoir plus sur nous en cliquant sur **l'école des miniloups** sur le site.



Joyeux en train de photographier

Les photos ont toutes été prises par les miniloups.

Qu'est-ce que c'est ?

Comme on se trouvait devant ce bâtiment situé entre la Belziger et la Wartburgstraße, on s'est demandé à quoi il pouvait servir. Clara pensait que ça pouvait être un moulin ou un grenier à blé, Jean-Victor, plutôt une prison. On a donc demandé aux passants :



Pardon, vous savez ce que c'est comme bâtiment ?

- Non, aucune idée.
- Oh non, moi non plus.
- Je crois que ça fait partie de la police. Pour les voitures confisquées.
- Ça servait avant pour les tramways. On voit par terre encore les traces des rails.

- Oui, maintenant c'est une halle où sont gardées les voitures que la police a retirées de la circulation. Des voitures



volées ou qui ont été cause d'un accident et qui doivent être expertisées. Avant c'était un dépôt de tramways. Il y avait des tramways dans la rue et la nuit on les rentrait au dépôt, on voit encore les différentes portes avec des numéros marqués au-dessus. On peut dire que c'est là qu'ils passaient la nuit, hors service.



- Merci, et au revoir !